

L'INFLUENCE DES PARENTS PIEUX
Proverbes 22:6; 29:15; 2 Timothée 1:1-5; Genèse 18:16-19;
Josué 24:14, 15
LEÇON N° 385 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre; et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas" (Proverbes 22:6).

I L'Influence des Parents

1. Les parents influencent l'enfant: Proverbes 22:6; Ephésiens 6:4; 2 Timothée 3:15.
2. La correction donne la sagesse à un enfant: Proverbes 29:15; 10:1; 17:25.
3. Paul exprime son amour pour Timothée, son fils dans l'Évangile: 2 Timothée 1:1-3.
4. Les parents de Timothée avaient la foi: 2 Timothée 1:4, 5.
5. Le Seigneur révéla la destruction de Sodome à Abraham à cause de sa fidélité en tant que parent: Genèse 18:16-19; Jean 15:15.
6. Josué exhorta Israël à servir le Seigneur, et prit personnellement la décision de faire de même: Josué 24:14, 15; Ruth 1:16.

COMMENTAIRE

Un vieil adage, "L'arbre s'incline du côté où vont les petites branches", est tout à fait vrai. La Bible dit: "Instruis l'enfant selon la voie qu'il doit suivre; et quand il sera vieux, il ne s'en détournera pas". L'influence des parents sur l'enfant commence dès sa naissance. Si un parent est véridique et ne trompe jamais son enfant, cet enfant grandira et aura une confiance absolue en ce parent.

L'esprit de l'enfant est très tendre et facilement influençable vers Dieu et la justice, quand le parent commence à lui inculquer ces vérités dès la naissance. Il n'y a pas un héritage aussi précieux à un enfant qu'un foyer pieux et chrétien. Il inculque à l'enfant un amour et une révérence à la Parole de Dieu.

L'Influence des Parents

Nous avons un exemple d'influence parentale dans la vie de Timothée. Paul parle de la foi sincère de Timothée qui habitait d'abord sa grand-mère Loïs et puis sa mère Eunice. Le fondement du caractère chrétien a été semé dans son cœur par sa mère et sa grandmère.

Au moment où l'Évangile de Jésus-Christ fut prêché à Lystré, il y eut une prompte réponse du cœur de Timothée à la vérité. Il fut converti au Christianisme et devint l'un des fidèles ministres de Paul. Paul parle tendrement de lui comme de son propre fils dans l'Évangile. Les deux Épîtres de Paul à Timothée sont insérées dans la Bible et nous donnent de précieuses instructions en matière de justice.

Nous avons en Timothée un grand exemple de l'influence des parents.

L'influence d'Abraham sur son Foyer

En parlant d'Abraham, l'Éternel dit: "Car je l'ai choisi, afin qu'il ordonne à ses fils et à sa maison après lui de garder la voie de l'Éternel, en pratiquant la droiture et la justice" (Genèse 18 :19). Parce que Abraham dirigeait bien sa maison, l'Éternel sentit qu'Il pouvait lui révéler le secret de ce qu'Il allait faire. C'était un grand hommage rendu à Abraham dans la manière dont il élevait ses enfants.

Il nous est dit dans le Nouveau Testament que celui qui aspire à la charge d'ancien ou d'évêque doit être celui qui dirige bien sa propre maison, et tient " ses enfants dans la soumission et dans une parfaite honnêteté" (1 Timothée 3:1-4).

Job

Job était un homme qui, selon l'Éternel, était intègre et droit, qui craignait Dieu et haïssait le mal. Il offrait continuellement des sacrifices et des holocaustes pour ses enfants, de peur que, pendant qu'ils prenaient part aux festins, leurs cœurs ne se détournent de la justice pour aller dans les sentiers de la mondanité et du péché. Il était fidèle à ses fils, mais il ne les adorait pas, et ne faisait pas d'eux des idoles. Lorsqu'ils furent enlevés d'un seul coup, il ne blâma pas Dieu et ne demanda pas pourquoi cela lui était arrivé. Il se prosterna, adora et dit: "L'Éternel a donné, et l'Éternel a ôté; que le nom de l'Éternel soit béni!".

Les Enfants Délinquants

Il y a environ quarante ans, un agnostique venu d'outre-mer, apporta dans notre beau pays la théorie selon laquelle l'enfant ne devrait pas être corrigé. Laissez-le grandir de manière indépendante et laissez-le être son moi naturel sans aucune contrainte, et il sera capable de penser et d'agir de manière naturelle. Alors nous aurons une

super race d'hommes. Nos éducateurs avaient déjà des vues modernistes et les écoles ont facilement adopté cette théorie. Les parents l'acceptèrent et les enfants la saluèrent avec joie. Nous sommes à présent au temps de la moisson. Quelle est la récolte? Une récolte d'enfants délinquants si grande que le Bureau Fédéral d'Enquête et nos forces de police ne sont pas en mesure d'y faire face. Que récoltent les parents? Les remords, la tristesse, le chagrin et le désespoir, presque au-delà de ce que l'on peut endurer. Que moissonne le monde? L'anarchie, les conflits, l'inimitié, la haine, la méfiance et la peur.

Ce n'est pas seulement notre pays qui en est affecté, mais le monde entier. Pensez au genre de parents que ces jeunes sans foi ni loi ont formé et vous aurez une image de la plupart des parents d'aujourd'hui. Même parmi des groupes religieux qui professent obéir à la Parole de Dieu, on laisse les enfants faire ce qu'ils veulent, et une expression courante est : "Parents, obéissez à vos enfants". La Bible enseigne: "Enfants, obéissez en toutes choses à vos parents, car cela est agréable dans le Seigneur" (Colossiens 3:20).

Le Seigneur regarda dans les annales du temps, vit les conditions qui allaient prévaloir dans ces derniers jours, et les fit écrire dans Sa Parole: "Dans les derniers jours, il y aura des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, ingrats, irréligieux" (2 Timothée 3:1, 2).

La Correction

Il y a des moments où l'enfant a besoin d'être corrigé, et les parents doivent faire preuve de beaucoup de sagesse pour savoir comment et quand administrer cette correction. Paul dit: "Père, n'irritez pas vos enfants, de peur qu'ils ne se découragent" (Colossiens 3:21). Ensuite dans Hébreux 12:9, nous lisons: "D'ailleurs, puisque nos pères selon la chair nous ont châtiés, et que nous les avons respectés". Le parent ne doit jamais se mettre en colère et, par haine, punir l'enfant. Ce sont les punitions administrées à la hâte et sans discrétion qui provoquent le découragement de l'enfant. Quand on explique à l'enfant qu'il a fait ce qui est mal et qu'il doit être puni pour ce mal ou pour cette désobéissance, c'est alors que l'enfant comprend correctement sa punition. Il respectera ses parents des années après, même si ce n'est pas à ce moment-là. Plusieurs fois, le parent s'afflige comme il punit son enfant. "Tout châtement semble d'abord un sujet de tristesse, et non de joie; mais il produit plus tard pour ceux qui ont été ainsi exercé un fruit paisible de justice". L'influence des parents sur les enfants détermine dans une large mesure s'ils feront du Ciel leur demeure, ou s'ils seront éternellement perdus. Quelle responsabilité! Cependant combien de foyers aujourd'hui manquent d'un autel familial! Où voyez-vous les enfants recevoir l'enseignement de la Parole de Dieu, matin, midi et soir?

La Loi Concernant les Enfants

Lorsque la Loi fut donnée à Moïse, le Seigneur savait combien il était important que les parents instruisent leurs enfants au sujet de Dieu, et Il donna ces instructions: "Tu aimeras l'Eternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. Et ces commandements, que je te donne aujourd'hui, seront dans ton cœur. Tu les inculqueras à tes enfants, et tu en parleras quand tu seras dans ta maison, quand tu iras en voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras. Tu les lieras comme un signe sur tes mains, et ils seront comme des frontaux entre tes yeux. Tu les écriras sur les poteaux de ta maison et sur tes portes" (Deutéronome 6:5-9). Josué connaissait bien ces instructions, et dans son message d'adieu à Israël il s'exclama: "Moi et ma maison, nous servirons l'Eternel".

L'Amour et l'Affection

Les parents doivent être la source de sagesse, de soutien et de conseils pour leurs enfants. On doit montrer aux enfants le plaisir de l'amour et de l'affection des parents. Ils ont besoin de reproches, mais aussi d'encouragements. "Un fils sage fait la joie d'un père, et un fils insensé le chagrin de sa mère".

Souvenez-vous du vieil adage: "La main qui berce l'enfant est celle qui gouverne le monde". "Pères, n'irritez pas vos enfants, mais élevez-les en les corrigeant et en les instruisant selon le Seigneur" (Ephésiens 6:4).

QUESTIONS

1. Quelle est votre opinion de l'influence pieuse sur l'enfant?
2. Quel était le nom de la grand-mère, et celui de la mère de Timothée?
3. Quelle était la qualité spécifique de leur caractère?
4. Pourquoi le Seigneur eut-Il une telle confiance en Abraham?
5. Selon la Loi, quand les parents devaient-ils parler de Dieu à leurs enfants?
6. Quelles conditions prévalent aujourd'hui parmi les enfants pieux ou les enfants impies?
7. Répétez les paroles d'adieu de Josué à Israël, concernant le service du Seigneur.